
fait apparaître» (v.10-13). Prions pour que beaucoup 
de personnes reconnaissent ce Dieu qui frappe 
et qu’ils posent des questions concernant ces 
interventions divines. Ce qui est intéressant c’est 
que nous, agriculteurs, sommes en première ligne 
de ce combat, car notre travail et nos produits sont 
très dépendantes de la météo. En même temps, 
nous ne sommes jamais des victimes, car au nom 
de Jésus, nous avons l’autorité de retenir et de lier 
la colère et la destruction due au mauvais temps. 
Nous ne sommes pas Dieu, mais nous sommes 
Ses créatures, ses représentants royaux sur cette 
terre, Ses prêtresses et Ses prêtres qui, au fort 
de la tempête, se tiennent devant le Trône pour 
intercéder pour les hommes, les animaux et toute 
la Création. C’est ainsi que nous faisons l’expérience 
maintes et maintes fois que Dieu fait des miracles 
dans les champs et dans les étables ; cela est pour 
nous comme une réserve d’encouragements et de 
solides signes d’espérance.  

Vainqueurs et porteurs d’espoir
Les témoignages d’un vécu 
professionnel quotidien 
sont destinés à nous 
encourager à nous 
comporter en victorieux, 
malgré ces zones de 
tension et à sortir plus 
forts des circonstances 
défavorables. Dieu 
nous a déterminés à 
être plus que vainqueurs 
(voir Rom. 8,38). 
Ouvrons nos yeux, nos 
oreilles et nos cœurs 
en particulier aux 
préoccupations de 
la jeune génération. 
L’or de l’avenir brille 

Malgré tous les défis à relever: TU es né au bon 
moment, tu a été placé au bon endroit dans ce 
monde, et tu as été désigné au bon moment pour 
cultiver de tes mains la création qui t’a été confiée 
! Dans le psaume 139, le roi David mentionne 
cette magnifique réalité qui dit que tu es connu 
de Dieu de part en part, qu’IL est toujours avec 
toi et qu’IL a fixé tous les jours de ta vie terrestre 
même avant ta naissance. Cette réalité fortifie 
notre foi et nous permet de reconnaître toutes 
les ressources célestes à notre disposition (voir 
Eph. 1 , 3) et que nous pouvons faire l’expérience 
chaque jour de Ses immenses compassions et 
de Sa grande fidélité en Jésus-Christ (voir Lam. 
3,22b-23) – surtout si, tout comme Jérémie, nous 
avons été affectés par les mêmes circonstances.

Dieu frappe fort et clairement 
La fréquence inhabituelle et la force des fortes 
pluies et des tempêtes de grêle dévastatrices de cet 
été sont également un langage divin. Récemment le 
titre du journal le plus diffusé en Suisse, «der Blick» 
disait à propos de la météo: «Il ne nous reste plus 
qu’à prier !» Ce sont de bons signes; des signes 
qu’Élihu a déjà prédit dans le livre de Job  disant que 
Dieu parlait aux hommes par les éléments pour 
qu’ils puissent reconnaître Ses actes: «Puis éclate 
un rugissement : il tonne de Sa voix majestueuse. Il ne 
retient plus l’éclair dès que sa voix se fait entendre… Il 
ferme d’un sceau la main de tout être humain, afin que 
tous se reconnaissent comme Son œuvre» (Job 37,4+7). 
Le temps qu’il fait est finalement sous le contrôle 
du Créateur, quelle que soit la quantité de CO2 
que nous économisons. Dieu commande : «Par son 
souffle Dieu produit la glace, et l’étendue des eaux se 
fige. Il charge d’humidité les nuages, Il disperse la nuée 
étincelante. Leurs évolutions varient selon Ses directives 
pour exécuter tout ce qu’IL leur ordonne, sur le monde 
terrestre ; c’est comme un bâton dont IL frappe la terre; 
ou c’est comme un signe de Sa bienveillance qu’IL les 
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dans leurs pensées et c’est là que se trouvent les 
semences de l’espérance pour l’avenir que notre 
Dieu accompagnera, aux côtés de nos enfants. 
Nous voulons leur donner, ainsi qu’à leurs idées, 
un endroit sûr pour un (constant) développement. 
Sans les voix et les cœurs des jeunes (hommes et 
femmes), notre table familiale n’est pas complète ; 
nous avons besoin les uns des autres. 

Constitution d’un fond de solidarité
Lors d’un été inhabituellement torride, nous 

avons été autorisés à constituer un fond de 
solidarité duquel nous pouvions puiser pour aider 
certaines entreprises agricoles. Le moment est à 
nouveau venu de vous offrir l’opportunité d’investir 
pour des entreprises particulièrement touchées par 
la grêle (voir plus loin dans la lettre de nouvelles). Le 
symbole est plus important que l’argent lui-même : 
nous sommes solidaires les uns des autres et nous 
voulons pouvoir nous entraider rapidement et sans 
bureaucratie, afin de franchir la prochaine étape du 
voyage en toute confiance. Nous vous remercions 
chaleureusement. Allons de l’avant avec courage et 
confiance: «Si quelqu’un aime Dieu, celui-là est connu 
de Dieu» (1 Cor. 8,3).

Que Dieu vous bénisse, Andreas Keller

CE QUI NOUS TOUCHE

Il y a déjà plus d’un an que nous vivons avec 
de nombreuses questions, de restrictions et de 
craintes concernant la Covid-19. Cette période a 
laissé en suspens des questions pour lesquelles 
nous n’avons toujours pas de réponses. Les 
conséquences économiques de cette période 
coronavirus et les développements politiques ainsi 
que les nouveaux courants de pensées laissent 
également beaucoup de choses ouvertes. 

En considérant les nombreux référendums à 
la fois dans le passé et dans l’avenir, beaucoup de 
choses sont comme dans un manège qui tourne à 
toute vitesse. Dans les articles écrits par nos amis de 
la Schleife, vous trouverez ci-après le détail de leurs 
expériences et de leurs réflexions sur le thème : «Et 
ensuite ?» en relation avec notre dépendance de Dieu. 

Après la votation concernant l’agriculture
Les  votations du 13 juin 2021 concernant 

«l’eau potable et  l’utilisation des pesticides» se sont 
déroulées avec un grand engagement de toutes 
parts. Nous sommes reconnaissants pour le résultat 
très clair. Dans ces initiatives, la quasi-unité parmi les 
paysans était remarquable, tout comme l’unité dans 
le domaine spirituel gardée au centre, le domaine 

naturel s’est manifesté avec une grande force. 
Au cours des grandes discussion qui ont eu lieu, 

il s’est avéré clairement  que la majorité de notre 
population suisse soutenait notre agriculture et 
était consciente des vastes et importantes tâches 
accomplies pour la population et pour notre 
pays. Nous voulons néanmoins aussi prendre 
sérieusement en compte l’autre aspect : celui de la 
critique de l’emploi des pesticides en restant attentif 
aux conséquences. Globalement nous sommes 
reconnaissants que ce paquet de mesures et 
d’exigences ne nous ait pas été imposé: nous voulons 
nous attaquer à ces tâches de manière innovante et 
de notre propre initiative. Nous voulons considérer 
les promoteurs avec sérieux et leur montrer qu’il est 
important pour nous de prendre soin de la Création 
et aussi de soutenir ensemble la recherche, afin de 
se rapprocher des objectifs. 

Toute cette situation est très exigeante pour 
nous tous. Même avec notre diversité de régions, 
de tailles d’entreprises, de genres d’exploitations, de 
types de sols, de cultures, de différences climatiques, 
etc…nous voulons travailler ensemble. Ces 
investissements porteront des fruits. Nous croyons 
en un avenir rural au sein de notre société et nous 
voulons prendre notre place. Unis dans la prière, 
nous voulons soutenir cette marche en avant.

Alois Burger, Winterthur

Veiller sur nos impulsions internes !
Dimanche soir, 27 juin, un orage s’est abattu sur 
notre région. La plupart du temps, je n’en prends 
note qu’en passant, mais cette fois-ci, c’était 
différent. J’étais agitée et inquiète, et il n’avait même 
pas commencé à pleuvoir… Cela vous arrive-t-il 
aussi? C’est comme avoir un pressentiment? En tout 
cas, j’étais tendue… et puis l’orage a éclaté. Cette fois, 
c’était définitivement violent et destructeur. Suivant 
une impulsion, Andi et moi, avons pris le bâton 
d’autorité reçu il y a des années à la Conférence des 
Paysans. Nous sommes allés ensuite sur le seuil 
de la porte pour prier. Puis nous avons constaté 
que dans la pluie, il y avait aussi de la grêle. A peine 
avions-nous commencé à prier que la grêle s’est 
arrêtée comme si elle était „coupée“, et le vent et la 
pluie ont pris la relève. C’était très impressionnant 
et cela nous a encouragés. 

Dégâts de grêle



Lundi, 28 juin, nous étions sur le chemin de retour 
et nous avons vu, en dessus de notre ferme, de 
grands nuages très menaçants. Là aussi j’éprouvais 
le besoin de prier – tous ceux qui étaient dans la 
voiture ont fait de même. Puis Andi a reçu un 
appel téléphonique de notre apprenti disant que 
la tempête se déchainait à la maison. Nous avons 
prié de plus belle. C’était cette tempête qui a détruit 
de nombreuses récoltes, abimé des voitures et 
des toits avec la grêle, à seulement trois kilomètres 
à vol d’oiseau de chez nous. Nous sommes très 
reconnaissants de n’avoir subi aucun dommage. Ces 
deux expériences m’ont encouragée à continuer 
d’écouter mes impulsions internes et à demander à 
Dieu ce qu’il faut faire, dans telle ou telle situation. Il 
n’existe pas de recette toute faite (comme prendre 
le bâton et prier – acceptons d’être surpris. Dieu 
est un Dieu de la relation et IL aime être en chemin 
avec nous.   Bettina Nussbaumer, Alberswil

La valeur de ta ferme !
Quel est le statut, quelle place a ta ferme dans ton 
cœur ? Ces questions me préoccupent encore et 
encore. Nos fermes sont à la fois un patrimoine, un 
gagne-pain, une passion et un passe-temps. Mais 
la pression augmente de plus en plus ces dernières 
années : plus grand, plus rationnel, plus proche 
de la nature…ne sont que quelques-unes des 
exigences. Et puis, il y a les évènements imprévus, 
les tempêtes massives ou les coups durs du sort ! 
Soudain tout est différent et vous êtes devant un 
tas de verre brisé. Certains se résignent, d’autres 
abandonnent et d’autres encore s’oublient dans le 
travail et essayent d’éponger les pertes.  

En tant que chrétiens, nous sommes appelés à 
rechercher Dieu en premier et à nous aligner sur 
Lui. Avons-nous confiance en Lui pour subvenir à 
nos besoins même si toute la récolte est détruite 
? Prenons-nous soin de Ses créatures, en premier 
lieu la famille qui nous été confiée, notre époux, 
notre épouse et enfin nous-même, ou est-ce que 
la ferme devient une idole pour laquelle je sacrifie 
toutes mes relations, moi-même y compris ?  

Même si je suis agriculteur, mon identité 
n’est pas la ferme! J’essaie toujours de garder 
une bonne distance avec elle. Même si la ferme 
est importante, elle ne peut pas être la priorité 
absolue. Je m’exerce à lâcher prise et à m’accorder 
du temps libre, ou une semaine de vacances et 
à faire confiance à ceux qui vont, à leur manière, 
prendre la charge de la ferme en mon absence. 
En ce moment, ma femme et moi, nous sommes 
encore les patrons. Nous appliquons dans notre 
ferme nos valeurs, nos convictions et nos opinions. 
Pourtant je suis conscient que ce sont nos façons 

de voir, mais ils en existent beaucoup d’autres qui 
ne sont pas moins vraies ou pas moins fausses. 

Lâcher prise encore et toujours, que ce soit 
le tracteur ou l’apprenti en lui confiant un travail 
à responsabilité, que ce soient mes convictions 
pour donner au junior un espace pour ses propres 
convictions, ou qu’il s’agisse de mes attentes et de 
mes exigences envers Dieu afin de devenir libre 
d’entrer dans Ses perspective. Le jour viendra où un 
successeur apportera ses idées et ses convictions. 
Ensuite, j’aimerais pouvoir lâcher la ferme et les 
idées et les convictions qui y sont associées afin 
d’accompagner mon successeur pour qu’il puisse 
façonner la ferme et son environnement à sa guise.  

Dans Esaïe 41.13, il est dit: «Car je suis l’Eternel 
ton Dieu  qui saisit ta main, qui te dis : sois sans crainte. 
Je viens à ton secours!» Je veux m’accrocher à cela, 
c’est mon fondement et cela m’aidera à bien fixer 
les priorités et à lâcher prise là où c’est nécessaire. 
Seules les mains ouvertes peuvent recevoir et être 
remplies, de même pour Dieu! Que Dieu vous 
bénisse et prenez bien soin de vous! 

Andreas Frischknecht, Tann

Le chemin des épreuves 
Perte et bénédiction, joie et chagrin sont 

souvent très proches dans notre quotidien 
d’agriculteurs. Les images et les expériences de 
ces derniers jours m’ont fait comprendre cette 
zone de tension. Ma femme Maja était seule à la 
maison lorsqu’un orage accompagné de grêle s’est 
approché de notre ferme. Maja est sortie et a prié. 
Dans l’autorité de Jésus, elle a également repoussé 
la grêle. Dieu tenait Sa main pour empêcher la 
grêle. L’orage s’est alors relativement calmé. Seuls 
quelques dégâts subsistaient. 

Au cours d’un autre orage, de la boue et de 
l’eau ont coulé de mon champ sur la route en 
pente et puis au travers de tout le village et dans 
diverses caves. Les habitants concernés m’ont 
sévèrement accusé car - de leur point de vue - je 
cultivais mal ce champ. Il faut savoir qu’il y aurait 
eu moins d’inondations s’il s’agissait d’un pré. J’ai 
aussi été dénoncé parce que j’ai répandu du lisier 
un samedi. En raison des fortes pluies, la fosse à 
purain débordait et je devais agir ! 
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Une histoire biblique m’a beaucoup aidé avec 
le recul. Paul et Silas d’après les Actes des Apôtres, 
avaient été jetés en prison et enchaînés à cause de 
leur ministère. Ils ont été sévèrement interrogés, 
car une condamnation à mort était envisagée. 
Après cette épreuve terrible, Dieu a fait tourner 
le destin et a ouvert toutes les chaînes et les 
portes  et a même conduit le gardien de prison à 
Dieu. Parce que Dieu se tient à nos côtés et qu’IL 
nous aime tellement, de telles épreuves peuvent 
survenir dans nos vies pour que nous puissions 
pleinement expérimenter Sa grandeur et nous 
rapprocher de Lui.                        Fritz Kobel, Veltheim

UNE ACTION DE SOLIDARITE

Nous avons tous été très touchés par les tempêtes 
et la grêle. Ces derniers jours, de nombreuses 
familles d’agriculteurs ont été concernées. Nous 
voulons faire preuve de solidarité avec la partie 
d’entre nous lésée et la soutenir. Par une prière 
de tous les paysans d’une part, mais aussi avec 
un soutien financier de la part de ceux qui ne 
sont pas touchés. Le verset de Galates 6, 6 nous 
parle beaucoup : «Portez les fardeaux les uns des 
autres et vous accomplirez ainsi la loi du Christ». 
Vous trouverez davantage d’infos de cette action 
sur notre site Internet  et également dans notre 
dernier message concernant les sujets de prière 
envoyé par e. mail :  www.bauernkonferenz.ch/
fr/soutien/fonds-de-solidarite/

LORSQUE LES PAYSANS PRIENT

Les tempêtes accompagnées de grêle nous ont 
montré une fois de plus combien nous étions  
dépendants de Dieu. En tant que personnes 
touchées, nous faisons face à des charges 
lourdes. Jésus nous dit dans Mt. 6,33: «Cherchez 
premièrement le Royaume de Dieu et sa justice et tout 
cela vous sera donné par-dessus» ! Nous voulons par 
conséquent nous soutenir dans la prière. Nous 
vivrons alors Son réconfort et Ses bons soins.  

Réactivez aussi vos groupes de prière et 
rencontrez-vous régulièrement. Vous constaterez 
que votre écoute portera des fruits. Si vous 
êtes connectés avec nous et que vous voudriez 
prier avec nous, nous vous enverrons volontiers 
notre lettre périodique de sujets de prière : 
conferencedespaysans@schleife.ch   

Voici quelques-uns des sujets que nous 
recommandons pour les groupes de prière de 
paysans  et les familles d’agriculteurs: 

Nous prions…
• ... pour une amélioration et un bon échange 

entre les populations urbaines et rurales.
• ... pour les personnes touchées par la 

tempêtes de pluie et de grêle et pour des 
conditions météorologiques plus stables. 

• ... pour une bonne compréhension entre collègues 
de différents types d’entreprises agricoles.

• ... pour des chemins de bonne collaboration entre 
les générations et lors de la transmission de fermes.

• ... pour nos autorités et membres du 
gouvernements pour qu’ils reçoivent la sagesse 
dans la prise importante de décisions.

ET POUR FINIR...

• Nos vidéos concernant la Conférence des Paysans 
sont encore très actuelles et se trouvent sur notre 
site sous : www.conferencedespaysans.ch 
et sur www.youtube.com ! Vous pouvez les 
visualiser dans vos petits groupes. Elles sont 
utiles pour provoquer des échanges. 

• La règlementation Covid-19 est désormais 
assouplie et les rencontres sont à nouveau 
possibles tout en observant les mesures 
de précaution. Le maintien de relations 
sociales et l’échange nous fortifient pour 
aller de l’avant! Invitez donc vos amis d’autres 
groupes de prière à vous rencontrer pour 
prier et dans des cultes entre paysans.

SOUTIEN

En tant que mouvement de paysans, nous vous 
remercions chaleureusement pour tout soutien 
que ce soit dans la prière mais aussi financier. Dans 
le passé, vous avez été des 
partenaires appréciés 
et importants comme 
soutien financier.  

Que la bénédiction 
de Dieu repose sur 
vous, sur vos familles 
et sur vos fermes.  

Avec mes cordiales 
salutations 
Alois Burger

NOS COORDONNÉES BANCAIRES:
Bauernkonferenz, 8400 Winterthur
Postfinance IBAN: CH31 0900 0000 8980 6012 0 
BIC: POFICHBEXXX



La Bible dit : «Au commencement, Dieu créa le ciel 
et la terre» (Genèse 1,1). En tant qu’agriculteurs, 
nous avons le privilège de travailler cette terre 
que Dieu a créée, il y a des milliers d’années. 
Pouvoir être si proche de Dieu et en route même 
uniquement physiquement, m’étonnera toujours. 
Il est aussi dit dans la Bible : «Tant que la terre 
subsistera, les semailles et la moisson, le froid et la 
chaleur, l’été et l’hiver, le jour et la nuit ne cesseront 
pas» (Genèse 8,22). Cette promesse me donne la 
force d’investir dans l’avenir, car je peux compter 
sur la Parole de Dieu! 

Et last but not least, il y a encore les choses 
dites «petites»! Ces choses qui à y regarder de plus 
près, s’avèrent être d’incroyables miracles qui se 
répètent sans cesse. Je pense ici, par exemple, à 
la vache qui a été créée par Dieu de telle manière 
qu’elle puisse transformer de l’herbe verte non 
comestibles en bon lait et en bonne viande ! Ou 
au blé qui très tôt contient dans sa tige tout ce 
qui va devenir un épi et qui peut se reconnaître 
à l’œil nu ! Un autre exemple qui me fascine c’est 
le pâturin des Alpes qui laisse germer ses graines 
sur la «plante-mère» et qui par conséquent 
permet à la jeune plante d’hiverner malgré sa 
courte saison de croissance. 

Toutes ces choses sont pour moi des preuves 
que Dieu, dans Sa Toute-Puissance agit de manière 
créative et orientée vers les bonnes solutions. Ce 
Créateur génial est le soutien de ma vie sur cette 

COHABITATION DES GÉNÉRATIONS

Aujourd’hui, nous aimerions vous transmettre la 
voix de jeunes chefs d’entreprises agricoles qui 
sont en route avec la Vision de la Conférence des 
Paysans, à savoir de réussir avec l’aide de Dieu, 
même si de plus grands défis qu’en ce moment 
les attendent et si, en tant que chrétiens, ils seront 
mis encore à l’épreuve. Ci-dessous, nous lirons 
d’autres réponses de jeunes qui ont participé à 
notre enquête sur la cohabitation des générations 
(pour donner suite à la dernière Lettre de 
Nouvelles). Cela encouragera certainement les 
personnes plus âgées à apprendre quelque chose 
des plus jeunes. Plus nous aimerons cette jeune 
génération, plus la force et la joie seront libérées 
chez les plus et les moins jeunes. Nous la sentons 
venir cette prochaine génération, elle se lève et 
sait ce qu’elle veut ! Nous espérons qu’elle éclatera 
d’une joie nouvelle et se sentira fortifiée. 

EN ROUTE AVEC DIEU 
EN TANT QUE JEUNE PAYSAN
Chez le dentiste, on m’a demandé un jour quelle 
était ma motivation pour renoncer à de nombreux 
week-ends , à avoir peu de vacances et à travailler 
de nombreuses heures quotidiennement pour 
un salaire relativement bas. Je n’ai pas eu à 
réfléchir longtemps pour répondre: «Produire de 
la nourriture pour les habitants de la Suisse est 
une raison suffisante pour se lever tôt le matin 
!» Aujourd’hui je voudrais repréciser ma pensée. 
Lorsque les consommateurs nous interrogent et 
que la politique ne cesse de proposer de nouvelles 
idées pour résoudre correctement les problèmes, 
cette motivation ne suffira bientôt plus. Mais qu’est-
ce qui m’a poussé, en tant que jeune agriculteur et 
père de famille à choisir cette voie ?  

VOIX ET PENSÉES DE LA JEUNE GÉNÉRATION

www.conferencedespaysans.ch

Jeunes paysans (Conférence des Paysans 2019)

Josua Neuhaus (au milieu)



grâce à des échanges et à une planification 
régulière. Cela donne aux parents une 
certaine appréciation de leurs valeurs et fait 
grandir un sentiment d’appartenance.

• Nous nous respectons mutuellement.  
• Nous voulons écouter et connaître les 

expériences, les conseils, les actions de 
l’ancienne génération. Maintenir le dialogue 
entre nous est important !

• Cela fait du bien d’entendre la vraie histoire de 
l’ancienne génération.

Quelle est ma préoccupation la plus 
importante dans la survie en tant que 
famille agricole chrétienne ? 
• L’appréciation et le maintien de la 

communication dans la famille. 
• Que Jésus soit au centre de nos relations et 

de la ferme, et de savoir qu’IL combat pour 
nous , au lieu de se battre seul avec ses 
propres forces. 

• Que malgré tout le travail, je veille à garder 
Dieu dans mon cœur chaque jour, que je me 
laisse fortifier par Lui et que nous puissions 
vivre et agir pour Lui plaire. 

• Que nous puissions transmettre la vie 
chrétienne à nos enfants. 

• Que nous soyons conscients de notre 
position en tant que collaborateurs de Dieu. 
Que nous puissions nous préparer pour des 
temps encore plus difficiles. 

• Nous voulons plus que survivre dans notre 
vie. Nous voulons vivre en tant que famille 
paysanne chrétienne et être lumière au 
quotidien. 

terre. IL marche avec moi au quotidien, quoi qu’il 
arrive. En tant qu’agriculteur, cela me motive à rester 
proche de Dieu et à Le rencontrer chaque jour. 

 Josua Neuhaus, Opfershofen

NOTRE SEIGNEUR EST LE BON BERGER  
Nous gérons une ferme avec des poules pondeuses, 
des moutons et de grands champs de culture. Nous 
commercialisons directement la plupart les produits 
de notre ferme. Si les choses ne se passent pas bien 
avec nos animaux, je me mets très vite à douter. 
Au printemps dernier, nous avons soudain eu six 
moutons morts à la naissance, ce que je n’avais 
jamais vécu auparavant. Avec notre vétérinaire, 
nous avons décidé d’étudier à fond le problème. 
On supposait une infection bactériologique… mais 
aucun des tests effectués ne confirmait cette 
hypothèse. Si nos moutons ne vont pas bien, alors 
je ne vais pas bien non plus. Dans cette situation, 
nous avons décidé de prendre nos bâtons de 
berger, de prier et d’en appeler à la puissance divine 
dans l’étable. Après très peu de temps, la paix était 
revenue dans l’étable, avec des naissances normales 
et des agneaux en parfaite santé ! Notre Seigneur 
est là et IL ne nous abandonne jamais, tout comme 
le Bon Berger avec Ses brebis. Maël Matile, Kaltacker 

ENQUÊTE AUPRÈS DE 
LA JEUNE GÉNÉRATION

Qu’est-ce qui m’est important lorsque je 
côtoie l’ancienne génération ? 
• Nous voyons un grand potentiel de bénédiction 

dans la coopération entre générations.
• Nous pouvons apprendre beaucoup d’eux 
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Rencontre des jeunes paysans
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